

# Caída financiera española por temor al socialismo



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**SOBRE GASODUCTO.** Londres, Sept. 9 (AP). El secretario de Defensa norteamericano, Caspar Weinberger, mantiene conversaciones con importantes funcionarios británicos, sobre el controvertido gasoducto soviético. Partió de esta capital tras una visita de 3 días.

## Más turbinas inglesas envían para gasoducto

Glasgow, Escocia, Sept. 9 (AP). Un carguero soviético que llevaba en sus bodegas la primeras turbinas de fabricación británica destinadas a la construcción del gasoducto que abastecerá de gas natural siberiano a Europa Occidental, partió hoy de este puerto en desafío al embargo del gobierno norteamericano sobre tales elementos.

Se espera que este envío

significará importantes sanciones estadounidenses contra la empresa fabricante de las turbinas, John Brown Engineering.

El carguero Stakhano- vevs Yermolenko, de 4 mil toneladas, zarpó con destino a su puerto de origen, Leningrado, con seis turbinas de las 21 turbinas contratadas, que incluyen rotores fabricados por la empresa norteamericana

Pasa a la página 47

## Fuerzas de Paz dejarán Libano en una semana

Beirut, Sept. 9 (Latin-Reuter). Las tropas internacionales que supervisan la evacuación de los guerrilleros palestinos de Beirut el mes pasado, abandonarán el Libano en una semana, dijeron hoy diplomáticos occidentales.

Los Estados Unidos anunciaron ayer que los 800 Infantes de Marina que contribuyeron con la fuerza, partirán mañana y los diplomáticos dijeron que los 850 integrantes de la le-

gión extranjera francesa y los 530 efectivos italianos no podían permanecer sin ellos.

Funcionarios estadounidenses condujeron las negociaciones que produjeron el acuerdo de evacuación y desempeñaron un papel vital durante la operación en el trato con los israelíes, cuyas fuerzas rodean Beirut.

Los diplomáticos dijeron que aún no se había fijado

Pasa a la página 59

## Breves Internacionales

### Comité de E.U. aprueba ayuda a C.A.

Washington, Sept. 9 (AP). El Comité Senatorial de Relaciones Exteriores aprobó hoy el programa del presidente Ronald Reagan que asigna 350 millones de dólares para ayudar a países de Centro América y el Caribe, pero un senador demócrata advierte que podría afrontar problemas en el pleno.

El senador John Glenn, que se unió al voto unánime del comité, advirtió que la "ayuda exterior no es lo más popular" en el país y que sus partidarios deben estar preparados para presentar su caso en el pleno del Senado.

"Sería un error estimar que el proyecto será aproba-

### Extrictas condiciones a México

México, Sept. 9 (Latin-Reuter). El ministro de Finanzas, Jesús Silva Herzog informó hoy al presidente José López Portillo sobre el progreso de las negociaciones con el Fondo Monetario Internacional (FMI) para la obtención de un crédito de 4.500 millones de dólares para México.

Informes de prensa locales publicados aquí dijeron que los Estados Unidos y Alemania Federal insistieron en que se cumplan condiciones muy estrictas para que México llegue a un acuerdo con el FMI.

Los informes dijeron que existen indicios de que ambos países se opondrán a cualquier acuerdo del FMI con México a menos que el gobierno mexicano introduzca "medidas radicales" en sus política económica para restaurar el equilibrio fiscal.

### Juez E.U. advierte a funcionarios México

Houston, Sept. 9 (AP). Un juez federal advirtió a tres funciones una agencia de seguridad del gobierno de México que serán encarcelados si regresan a Estados Unidos sin un permiso.

Pasa a la página 43

Madrid, Sept. 9 (Latin-Reuter). La probabilidad de una victoria socialista en las elecciones generales del mes próximo, hizo que las Cuatro Bolsas de Valores de España registraran nuevas bajas en el año por segundo día consecutivo.

El Partido Socialista emitió una declaración culpando de las caídas a "las vicisitudes de la derecha" y dijo que la mayoría de los españoles no se ven afectados ni están preocupados por la situación.

Agregó que una presencia del Banco de España en el mercado podría estabilizar la situación y agregó: "La preocupación de la mayoría de los españoles es pedir un

cambio de un tipo totalmente distinto al que quieren aquellos que venden las acciones".

Tres de las Bolsas perdieron un punto y el Mercado de Bilbao cayó casi dos puntos.

El Partido Centrista gobernante decidió el martes unirse a la derechista Alianza Popular en una coligación dirigida a contener a los socialistas, un pacto deseado por numerosos empresarios.

El Partido Socialista aseguró reiteradamente a banqueros e inversionistas que promovería una moderada política económica.

Pasa a la página 26

## Unense partidos España contra los socialistas

Madrid, Sept. 9 (Latin-Reuter). El Partido Centrista gobernante en España, que rechazó una coalición con la derechista Alianza Popular, acordó hoy unirse al recientemente formado Partido Liberal en un pacto para enfrentar a los socialistas en las elecciones generales del mes próximo.

Landelino Lavilla, presidente de la Unión de Centro Democrático (UCD) y Antonio Garrigues Walker, líder de los liberales, declararon hoy el término de una reunión, que la alianza preservará el centro político.

El primer ministro Leopoldo Calvo Sotelo llamó a

elecciones anticipadas para el 28 de octubre debido a que la formación de partidos centristas rivales, tales como el liberal de Garrigues, le privaron de su mayoría parlamentaria.

Garrigues, un abogado con estrechos vínculos con la comunidad empresarial, lanzó un partido en julio diciendo seguiría la línea verdaderamente centrista basada en el tradicional pensamiento liberal "de que el Estado debería dejar de controlar poco a poco las vidas de los ciudadanos comunes".

Lavilla dijo que los demás candidatos del Par-

Pasa a la página 47



PROXIMO RETIRO. Beirut, Libano, Sept. 9 (AP). Un grupo de Marines norteamericanos, realizan hoy, preparativos para su próximo retiro de esta capital. Forman parte de una fuerza internacional que supervisó el desalojo de la OLP, y que se afirma serán trasladados a partir de mañana.

### Huelgas siguen en Bolivia

La Paz, Sept. 9 (UPI). El sistema bancario de esta ciudad, boliviana continuará hoy paralizado, por tercer día consecutivo, a raíz de una huelga laboral. Por otra parte, entre hoy y mañana, se cumplirá un paro en los diarios de todo el país, tras una decisión que adoptó la Federación de Trabajadores de Prensa.

En cuanto a la ciudad de Cochabamba, la tercera en importancia de Bolivia, se halla semi-paralizada desde el martes, ante la exigencia de los trabajadores manufactureros para que los militares retornen a sus cuarteles y entreguen el

Pasa a la página 47

### Edén Pastora autorizado para volver a C. Rica

San José, Costa Rica, Sept. 9 (UPI). El ex comandante sandinista Edén Pastora, fue autorizado por el gobierno de Costa Rica para regresar a este país.

Pastora, ex viceministro del Interior de Nicaragua, se reunió ayer en la República Dominicana con el presidente Luis Alberto Monge y le expresó su deseo de regresar a Costa Rica.

Pastora fue expulsado de este país en mayo pasado, tras considerar el gobierno que su participación en actividades políticas comprometían la neutralidad costarricense.

Con fecha 23 de agosto.

Pasa a la página 43

# Culmina reunión del FMI y el BM

Toronto, septiembre 9 (Latin-Reuter). Delegados de los países pobres del mundo dejaron hoy una deslumbrante reunión del Fondo Monetario Internacional (FMI) y del Banco Mundial para retornar a las duras realidades de sus acasadas economías.

Tras ocho días de discursos, reuniones, cocteles y banquetes, la mayoría se esforzaba por mantenerse de buen ánimo. "Fue un encuentro muy fructífero", dijo el ministro de Finanzas de la empobrecida Costa Rica, Federico Vargas.

Al igual que muchos otros ministros del

Tercer Mundo, Vargas pasó la mayor parte de su estadía en Toronto solicitando a funcionarios del FMI y banqueros nuevos créditos.

La crisis en la deuda de los países en desarrollo y los temores de un colapso financiero global fueron los principales temas del encuentro, celebrado en uno de los mayores hoteles de lujo de Toronto.

Las preocupaciones por los problemas financieros de México ocupaban constantemente la mente de los funcionarios gu-

Pasa a la página 30



RETIRO FUERZAS DE PAZ. Washington, Sept. 9 (AP). El presidente Ronald Reagan habla hoy, a periodistas en la Casa Blanca, sobre el regreso de los Infantes de Marina que supervisaron el desalojo de la OLP, en

Beirut, y que serán los primeros en retirarse, a partir de mañana. Lo acompañan el embajador Philip Habib, y el secretario de Estado, George Shultz.